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Важно услышать каждого
Дмитрий РОГОВЦОВ, 
проректор по воспитательной 
работе МГУ им. ААКулешова, 
кандидат политических наук, 
доцент:

-  В стра
не началась . 
м а с с о в а я
кампания по '
обсуждению 
зако н о п р о 
екта о Все- 
белорусском 
н а р о д н о м  
собрании, а 
также проекта
закона Республики Беларусь о 
внесении изменений в Изби
рательный кодекс Республики 
Беларусь. Это связано с тем, 
что 27 февраля текущего года 
была принята новая редакция 
Конституции Республики Бе
ларусь и все законодательные 
акты должны быть приведены 
в соответствие с действующей 
Конституцией.

Впервые в истории нашего 
государства появляется такой 
важный представительный ор
ган высшей представительной 
власти нашей страны, как ВНС. 
Отрадно, что Глава государ
ства и высший орган государ
ственной власти управления 
обратились к обществу, что 
свидетельствует о принципе 
народовластия, который реа
лизуется в нашей стране. Это 
широкое массовое обсуждение 
в трудовых коллективах, с про
стыми гражданами, с различ
ными категориями населения в 
регионах, столице, в областных 
центрах позволит расставить 
все точки над «і» и предусмо
треть различные варианты, 
аспекты функционирования как 
ВНС, так и проведение электо
ральных кампаний в будущем. 
Тем более что нас ожидает 
новая электоральная кампания 
в 2024 году, которая должна 
проходить по новым правилам, 
обсуждаемым сейчас.

У общественности есть хоро
шая возможность сказать свое 
слово перед окончательным 
принятием пешения уполномо
ченными на это государственны
ми органами власти.

Валерий ЕЛЕНСКИЙ, 
заместитель председателя 
Могилевской областной 
организации Белорусского 
общественного объединения 
ветеранов:

-  У нас со
стоялось уже 6 
заседаний Все- 
белорусского  
народного со
брания. Сейчас 
меняются по не
которым пози
циям подходы 
по этому выс
шему органу народной власти. Я 
приветствую такой орган власти,

I I

так как в него, помимо прочих, 
будут входить представители 
общественного сектора, что не
маловажно.

Конечно, те собрания, ко
торые проходили у нас, со
бирались один раз в пять лет. 
Этот же практически постоянно 
действующий орган будет со
бираться чаще и принимать 
соответствующие решения с 
участием широкого представи
тельства народа. На мой взгляд, 
это мощный контролирующий 
орган. Если сравнить нашу мо
дель с китайской, то наша на
много лучше. Жизнь требует 
новых подходов и изменений.

Наталья ТАРАСЕНКО, 
депутат Палаты представителей 
Национального собрания 
Республики Беларусь:

-  Совсем 
н е д а в н о  
в с т у п и л а  
в силу об
новленная  
р е д а к ц и я  
О сновного  
закона на
шей страны.
Каждую ста
тью, каждый
абзац Конституции мы вместе 
обсуждали, спорили о необхо
димости внесения тех или иных 
изменений. Общими усилиями, 
общей работой мысли мы созда
ли документ, который на многие 
годы будет определять разви
тие нашего общества. И в этой 
скрупулезной, объединяющей 
все слои населения работе про
явилась сущность нашего госу
дарства, для которого главная 
ценность -  люди.

Общественное обсуждение 
законопроекта «О Всебело- 
русском народном собрании» 
является продолжением обще 
национальной работы над за
конодательством, где важно 
мнение каждого гражданина 
нашей страны. Все вместе мы 
создаем Закон, в котором най
дет отражение идея истинного, 
реального народовластия, будут 
реализованы принципы демо
кратичности и преемственности 
государственной политики, со
циальной справедливости и 
гласности, получат законода
тельное закрепление положе
ния, обеспечивающие активное 
и ответственное участие каждо
го белоруса в управлении дела
ми общества и государства.

Всебелорусское народное 
собрание через своих делега
тов будет представлено всеми 
ветвями власти, всеми слоями 
общества. Делегатами ВНС ста
нут те, кто заслужил уважение и 
доверие граждан, занимает ак
тивную жизненную позицию, са
моотверженно трудится на благо 
общества. Фактически каждый 
делегат -  это проводник ин
тересов белорусских граждан, 
которому доверено выступать и

принимать решения от имени 
своих земляков. Общей от
ветственностью каждого бело
русского гражданина, транс
лируемой через делегатов ВНС, 
станет определение основных 
направлений социально-эко
номического развития страны, 
векторов внутренней и внешней 
политики, основных положений 
военной доктрины и концепции 
национальной безопасности. 
Полномочия ВНС достаточно 
широки, направлены на сохра
нение стабильности в обществе 
и будут способствовать эффек
тивному развитию экономики 
страны.

Можно громко кричать о де
мократии, чем нередко грешат 
наши оппоненты -  противники 
власти, а можно спокойно и 
последовательно выстраивать 
систему особых, поистине де
мократичных взаимоотношений 
между властью и народом, в 
основе которых стремление 
сделать нашу страну сильной и 
единой, желание создать макси
мально благоприятные условия 
для обеспечения благополучия 
белорусских граждан.

Людмила ЗДОРИКОВА, 
член Постоянной 
комиссии по правам 
человека, национальным 
отношениям и средствам 
масло вей йнфсрілацйй 
Палаты представителей 
Национального собрания 
Республики Беларусь:

-  На мой 
взгляд, Все
белорусское 
народное со
брание -  это 
уникальный  
образец на
родовластия. 
Д е л е г а т ы  
ВНС станут 
представите

лями интересов каждого из 
нас. Согласно проекту закона, 
Всебелорусское народное со
брание будет являться высшим 
представительным органом, 
который объединит в себе раз
личные слои населения, все 
ветви власти, представителей 
гражданского общества. ВНС 
будет признавать легитим
ность выборов Президента и 
парламента, получит право 
вводить режим чрезвычайно
го или военного положения в 
стране, если на то возникнут 
объективные причины, сможет 
запускать референдумы. Будут 
у него и новые кадровые полно
мочия: выбирать председателей 
и судей Конституционного и 
Верховного судов, членов Цен
тральной избирательной ко
миссии, утверждать народных 
заседателей Верховного суда. 
Именно ВНС будет определять 
стратегические направления 
развития государства и обще

ства, обеспечивать незыбле
мость конституционного строя, 
преемственность поколений и 
гражданское согласие. Реше
ния ВНС будут обязательными 
для исполнения.

Абсолютных аналогов нашему 
Всебелорусскому народному со
бранию в мире нет. Ни одна со
временная страна не дает в руки 
такому широкому кругу граждан 
настолько большие полномочия. 
Если говорить по сути, это и есть 
самая настоящая демократия.

Последнее слово -  за бело
русами. Проект Закона о Всебе- 
лорусском народном собрании 
вынесен на общественное об
суждение. Это уже сложившаяся 
практика для нашей страны. 
У каждого есть возможность 
озвучить свою позицию и пред
ложения. Лишним сегодня не 
будет ни одно конструктивное 
мнение, прозвучавшее в ходе 
развернутого диалога. Сегодня 
мы вместе создаем закон, в ко
тором будут закреплены нормы, 
обеспечивающие самое непо
средственное участие граждач 
з управлении делами о б ^ е п а  
и государства, найдут свое от
ражение принципы народовла
стия, демократичности и соци
альной справедливости.

На алья ГЛУШАКОВА, 
за*‘«сгУТЕ.г,ь председателя 
Клінмоежского ракенкет) 
исполнительного комитета:

-  Закон о 
Всебелорус- 
ском народ
ном собрании
-  уникальный 
д о к у м е н т .
Высший пред
ставительный 
орган, объ
единяю щ ий  
р а з л и ч н ы е
слои населения, все ветви вла
сти, который будет определять 
стратегию развития нашей ре
спублики.

Именно поэтому важно, чтобы 
в состав ВНС вошли представи
тели гражданского общества, 
делегаты от местных Советов де
путатов, представители высших 
органов власти. Современное 
народное вече позволит охватить 
мнения и позиции профессио
налов, практиков и теоретиков, 
а также людей с мест, простых 
граждан.

До 2 ноября пройдет об
суждение этого документа с 
максимально широкими слоями 
населения, в трудовых коллек
тивах. Это важно для получения 
обратной связи, чтобы обоб
щить и учесть все замечания и 
предложения. Мы уже имеем 
успешный опыт, когда на всена
родное обсуждение вносились 
изменения в Основной закон 
страны. Тогда активность про
явили тысячи белорусов. Все это 
показывает сопричастность всех 
и каждого к принятию судьбо
носных законов.

ПетрПАНАСЮГА, 
директор КУП «Горецкий 
элеватор»:

-  Считаю, 
что прида
ние нового 
статуса Все
белорусскому 
н а р о д н о м у  
собранию -  
актуальный  
и своевре
менный шаг 
в жизнедея
тельности страны, являющийся 
особо значимым для каждого 
белоруса. Ведь будущие зако
нотворческие инициативы ново
го высшего законодательного 
органа республики в первую 
очередь, конечно, призваны со
действовать благополучию каж
дого ее жителя и государства в 
целом.

Как немало повидавший в 
жизни человек и участник не  ̂
скольких предыдущих форумов 
Всебелорусского народного со
брания отмечу коллегиальную 
приоритетность в енэ деятель
ности. Примем с самым какрочии 
участие*-1. C63i»r-№tr cross насе
лений -  лредс-аз,«гелей испол
нительных и распорядительных 
органов власти, депутатского 
корпуса и общественных орга
низаций. Дня обеспечения ис- 
ттчо го  нзеодоаг’зег.'а

Раиса ШУГСЛЕВА. 
первый зачес 
председателя правления 
Могилевской областной 
организационной структуры 
Республиканского 
государственно-общественного 
объединения «Белорусское 
общество «Знание», член 
правления Могилевской 
областной организации 0 0  
«Белорусский союз женщин»:

-  В начале йк 
года мы вме
сте принима
ли обновлен
ный вариант 
Конституции.
Именно Ос
новным За
коном пред
у с м о т р е н о
создание Всебелорусского на
родного собрания, как будет 
работать такой важный предста
вительный орган высшей пред
ставительной власти нашей стра
ны, определена его численность.

Сейчас нужно более детально 
обсудить этот вопрос во всех 
трудовых коллективах. Обще
ство «Знание» присоединилось 
к этому процессу, а это немало
важно для каждого гражданина.

Я живу в этой стране, и мне 
небезразлично, что происходит 
у нас в государстве. И я должна, 
как и любой активный гражда
нин, принимать участие в том, 
что сегодня важно для Респу
блики Беларусь, ее народа, для 
дальнейшей стабилизации на
шего общества.
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